

Puebla de Montalbán es un pueblo eminentemente agrícola.

Terminado el acto en el Ayuntamiento el Gobernador visitó la iglesia parroquial, la ermita del Santísimo Cristo de la Caridad, patrón del pueblo, la Biblioteca Pública Municipal, donde firmó en el libro de visitantes ilustres, el monumento a Fernando de Rojas, único erigido en España al autor de LA CELESTINA, el local de la Sección Femenina, donde los jóvenes expusieron sus problemas, y, por último, el Hogar del Jubilado, construido por la Caja de Ahorro Provincial.

Antes de regresar a Toledo, el señor Pérez de Lama y sus acompañantes fueron obsequiados con un vino de honor y un refrigerio en el salón El Nogal, donde el grupo de coros y danzas "Semillas del Arte" de la localidad, que dirige el padre Benjamín Bustamante y la profesora de E.G.B. doña Loli González, deleitó durante unos momentos a los asistentes con su mejor repertorio musical y folklórico, siendo felicitado dicho grupo, a quien bien se conoce en la capital toledana por sus brillantes actuaciones, por el Gobernador civil y demás personalidades provinciales.

Anastasio OLIVA

Cuevas del Valle

La semana pasada, se celebraron en este pueblo las fiestas de Invierno; fue una fiesta de pueblo más, con sus procesiones y misa solemne en honor de la Patrona de la localidad, la Virgen de las Angustias, y después baile a todo pasto durante cuatro días, y unos simpáticos concursos y juegos infantiles (rotura de pucheros, carrera de sacos, etc.)

Según mi opinión, lo más destacable de estas fiestas ha sido la camaradería y buen entendimiento entre los jóvenes y los menos jóvenes. Por causa del tiempo, el baile tenía que celebrarse en un salón que resulta pequeño para estos casos, pero parece que sin hablar, todos pensamos que la única forma de pasarlo bien, era formar un solo grupo en el que no hubiera diferencias de edad, ni de carácter, ni de posición, y todo marchó sobre ruedas. Nos divertimos todos muchísimo y nos entendimos perfectamente. Y ahora que la fiesta pasó, y todos hemos vuelto a nuestra vida normal, yo me pregunto por qué no nos entendemos siempre tan bien, por qué los mayores solemos decir todo eso que decimos de los jóvenes: "Que son unos irresponsables, que sólo piensan en divertirse y gastar dinero, que no tienen deseos de superación y emplean todo su tiempo libre en el bar, en lugar de estudiar o leer, etc., etc." Y puede que tengamos parte de razón, pero ellos también tendrán algo que decirnos a nosotros, también tendrán "sus razones", y lo mismo que en el baile ellos aprendieron de nosotros el vals y el tango, y nosotros aprendimos de ellos "lo suelto", también en la rutina de cada día tenemos mucho que enseñarnos mutuamente. Nosotros, los que ya hemos cumplido 40 años, podríamos decirles lo deprisa que pasa el tiempo, y por eso mismo hay que aprovecharlo bien.

No hay en este pueblo jóvenes vagos, gracias a Dios, pero no sólo de pan vive el hombre, y entre el trabajo y la diversión hay algo que suelen olvidar, tal vez porque nadie les habló de ello de una manera adecuada, y ese algo es la cultura, es el saber y entender las cosas, es ser más personas, y no sólo máquinas que producen y después se gastan tontamente lo que han producido y ganado con un trabajo duro casi siempre. Podríamos decirles que el bienestar material no debe ser la única meta de su vida. Que las personas que tienen una buena formación humana y cultural, disfrutan mucho más de la vida y son más felices aunque tengan menos dinero que las que sólo piensan en él. Podríamos decirles que estamos viviendo tiempos difíciles, que tienen que prepararse para dentro de unos años, cuando ellos tengan que ocupar los puestos responsables y dirigir de alguna manera la vida de nuestros pueblos. Y tienen que pensar también que dentro de unos meses, muchos de ellos tendrán derecho a votar. ¿Están preparados para saber a qué o a quiénes votarán? Muchas cosas tendríamos que decirles, y también ellos a nosotros, por supuesto. ¿Por qué no nos

citamos en vuestro Salón de Juventud, ese mismo en el que tan bien nos entendimos bailando, y charlamos un rato, o muchos ratos, todos juntos? A ver si de una vez aprendemos que "hablando se entiende la gente".

Irene FERNANDEZ

Arenas de San Pedro

AUMENTO DE LAS ACTIVIDADES BANCARIAS

Según el censo de población de Arenas de San Pedro, en 1965 contaba con un empadronamiento en 31 de diciembre de dicho año de 6.399 habitantes, con disminución de 260 en relación con los vecinos censados en 1960, citando estos datos para dar una idea a los lectores de lo destacable que resulta el movimiento comercial y bancario de esta ciudad en relación con su censo numérico de personas residentes en la misma; y que conste que, en censos posteriores, se registró un notable aumento de censados, aunque con la incidencia de los centenares de naturales y vecinos de Arenas de San Pedro que han venido trasladando su residencia a países extranjeros, Madrid y otras provincias españolas, aunque en mayor porcentaje se orienta la migración interior a la capital madrileña.

Pero podemos aludir a tal aumento de población, sin que olvidemos el factor turístico y de ser Arenas de San Pedro la capitalidad de una extensa comarca, con lo que incide esto en el movimiento socio-económico de esta bella localidad de la provincia de Avila, que tanta relación comercial tiene con Talavera de la Reina.

Y sin más digresiones trato del tema de esta modesta crónica: aumento de las actividades bancarias, que tienen su inicio en la fundación del que fue antiguo Sindicato Agrícola Católico, fundado en 1918, benemérita institución de gran solera comarcal, fundada por el difunto sacerdote —que también fue canónigo de la catedral de Avila— don Marcelo Gómez Matías.

El que fue Sindicato Agrícola Católico, cuenta con un edificio propio en el centro del casco urbano arenense, y con miles de socios.

Hace varias décadas funcionaban en esta localidad una sucursal bancaria y corresponsalías de importantes Bancos. A las mencionadas entidades hay que sumar actualmente otras varias, funcionando

actualmente las de los más conocidos nombres bancarios nacionales, tres con edificios de nueva planta de su propiedad y alguna otra que será trasladada a nuevas oficinas, edificadas con tal finalidad, por el incremento que experimentan aquí aludidas entidades, en las que se centralizan generalmente las operaciones de muchas personas que hacen estadía en Arenas de San Pedro por diversas motivaciones, principalmente durante el verano, estación durante la cual se duplica la población arenense.

EL TIEMPO EN LA COMARCA

Sin reiteración, por habernos ocupado anteriormente, aludimos al desarrollo de la recolección de la cosecha de la aceituna, que se viene realizando con intermitencias —valga el calificativo— por las precipitaciones de lluvia, aunque debamos subrayar el hecho de que la cosecha es muy buena.

Invierno, pues, generoso en lluvias, que serán un beneficio para el agro; con el emblase del abastecimiento de agua vertiendo desde hace varios meses; con la reserva de las nieves de Gredos, serranía en la que ha nevado intensamente durante la semana en la que redactamos este comentario infirmativo. Por tanto buen año de lluvias y de nieve; afortunadamente, y lo divulgamos con satisfacción, la sequía es un espejismo.

ARENENSE

NAVALCAN

"Después de la tormenta, viene la calma", y tras la calma las personas van encontrando el sosiego y la claridad para meditar, en las causas por las que, el fenómeno, se ha producido.

Esto podría ser aplicado a nuestros ganaderos y agricultores, tras las últimas semanas de incertidumbre. Hoy, ya sosegados, aunque no totalmente convencidos de que el horizonte de su futuro sea esplendoroso, las cosas y las causas se están cocinando en sus mentes, y posiblemente sazonadas (equivalencia de maduradas), se deglutirán, y en la ingestión se tomarán medidas para intentar dar un cauce nuevo a la problemática que de todo ello se deriva.

Se piensa dar apoyo a lo que se tiene y revitalizar lo que nunca debió abandonar-

se, (léase Cooperativa del Campo) pues ello pudo, desde su fundación, haber constituido la base de una espléndida expansión agrícola y ganadera. Las corrientes al uso de aquellos entonces no previeron las necesidades de futuro que hoy se tocan, y que todo es poco para soportar el sacrificio de una ganadería rudimentaria.

Compulsada la opinión de algunos afectados, coinciden casi, unánimemente, en que, un cooperativismo de intereses comunes podría ser la solución, aunque para esto, tendrían que hacer sacrificios, sobre todo, los sectores intermediarios que son, en definitiva, los que encarecen el producto de la tierra. (Si nuestros paisanos se han sacrificado ante una expropiación obligatoria para una utilidad pública, por qué no, los intermediarios que condicionan el encarecimiento de nuestros productos tradicionales).

Nos parece que, el editorial de La Voz aparecido la última semana, da el primer trompetazo al problema, seamos consecuentes y constituyámonos en el coro que diapasona nuestras justas reivindicaciones por nuestra comarca, por nuestra provincia, pero sin olvidar el más recóndito lugar, pueblo o villa, sustentada por el campo.

Deberíamos ser realistas y planificar un programa de acción comarcal, donde estuvieran representados todos los estamentos económicos y productores para, en una acción conjunta, lograr los máximos resultados de protección a nuestra riqueza primaria.

Sean estas líneas las portadoras de la inquietud de nuestro pueblo, en el presente, para un futuro esperanzador hacia el logro de sus aspiraciones, que no decaigan en sus intentos y que los poderes públicos, que tienen las puertas abiertas, nos den paso y colaboren a dar cauce a estas necesidades que aquí quedan plasmadas.

ALMAZAN

VENDO

3.034 metros cuadrados. Terreno a 2 kilómetros de Talavera con luz, agua y buena entrada con mucho porvenir. Información telf. 80 14 02.

Anís LA GALLEGA Vermouth MONTE ROSADO LICOR 17

Distribuidor:

JOAQUIN FERNANDEZ

ALMACEN DE COLONIALES

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

LA CALZADEÑA

Año Nuevo y siempre...¡LA CALZADEÑA!

LA CALZADEÑA pone a su disposición su nuevo slogan: MEJOR CALIDAD A MEJOR PRECIO

NO OLVIDE VISITAR LA CALZADEÑA y se convencerá de lo increíble de nuestro slogan y mercado actual

¡SI, SEÑORA! Si usted es mujer hogareña ¡Compre en LA CALZADEÑA

Y Recuerde...seguimos con nuestra guerra de lana vieja

LA CALZADEÑA, Paralela, 87 (junto a la via)

Si no puede visitarnos, llame al Teléfono 80 32 03 y pasaremos a recogerle.